
 

Abschrift      Rat/002/2024 
Gemeinderat 

           Havixbeck, 21.03.2024 
 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Rates der Gemeinde Havixbeck zu der heutigen 
Sitzung ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz von Bürgermeister Mölt-
gen sind folgende Ratsmitglieder anwesend:  
 
 
Vorsitzender 
Herr Bürgermeister Jörn Möltgen 
 

 

Ratsmitglieder 
Frau Elisabeth Annas  
Frau Marlies Arning  
Herr Wilfried Brüggemann  
Herr Peter Curtius  
Herr Dirk Dirks  
Herr Dr. Dirk Eikmeyer  
Herr Fred Eilers  
Herr Frank Fohrmann  
Frau Geraldine Henneböhl  
Herr Dominik Hermann  
Herr Dr. Friedhelm Höfener  
Herr Friedbernd Krotoszynski  
Herr Ludger Messing  
Herr Heribert Overs  
Herr Dirk Postruschnik  
Herr Johannes Richter  
Frau Karin Rose  
Frau Margarete Schäpers  
Herr Hubertus Spüntrup  
Herr Uwe Tchorz  
Herr Jens Thewes  
Frau Mechthild Volpert-Bertling  
Herr Thorsten Webering  
Frau Gisela Weitkamp  
Herr Julius Wessels 
 

 

Protokollführerin 
Frau Stefanie Holz 
 

 

von der Verwaltung 
Frau Anne Brodkorb  
Herr Dirk Wientges  
 
 
Es fehlt: 
 
Ratsmitglied 
Herr Andreas Kleefisch  
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
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Zurzeit befinden sich 26 stimmberechtigte Personen im Sitzungssaal. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt Bürgermeister Möltgen die anwesenden Mitglieder, die 
Presse und die anwesenden Bürger und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 
Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 
  
1 Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

  
2 Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 

Ratssitzung 
  
3 Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 

  
4 Bekanntgaben der Verwaltung 

  
5 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

  
6 Abweichungs- und Befreiungsantrag von den Anforderungen der BauO NRW und den 

Festsetzungen des Bebauungsplanes „Flothfeld II“ 
Vorlage: VO/005/2024 

  
7 Befreiungsantrag von einer Festsetzung des Bebauungsplanes "Stapeler/Altenberger 

Straße" 
Vorlage: VO/023/2024 

  
8 Beschluss über die erneute frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung der 2. Änderung des 

Bebauungsplanes "Pfarrstiege/Dirkesallee" gem. § 13a BauGB 
Vorlage: VO/019/2024 

  
9 Aufstellung eines Planes zur 1. vereinfachten Änderung der 1. förmlichen Änderung 

des Bebauungsplanes "Masbeck - Teil 1" im vereinfachten Verfahren gem. § 13 
BauGB 
Vorlage: VO/025/2024 

  
9.1 Aufstellung eines Planes zur 1. vereinfachten Änderung der 1. förmlichen Änderung 

des Bebauungsplanes "Masbeck - Teil 1" im vereinfachten Verfahren gem. § 13 
BauGB 
Vorlage: VO/025/2024/1 

  
10 Stellplatzssatzung der Gemeinde Havixbeck 

Vorlage: VO/016/2024 
  
11 Einbringung Rahmenplanung Schulzentrum 

Vorlage: VO/009/2024 
  
12 Umbau Hangwerfeld 

Vorlage: VO/022/2024 
  
13 9. Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Entsorgung von Grundstück-

sentwässerungsanlagen im Gebiet der Gemeinde Havixbeck vom 05.05.1994 
Vorlage: VO/010/2024 
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13.1 9. Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Entsorgung von Grundstück-
sentwässerungsanlagen im Gebiet der Gemeinde Havixbeck vom 05.05.1994 
Vorlage: VO/010/2024/1 

  
14 Erhöhung der Aufnahmekapazitäten des Elternvereins Übermittagsbetreuung e. V. 

"Tonni-Kids" 
Vorlage: VO/014/2024 

  
15 Schaffung eines Angebotes zur Schulsozialarbeit 

Vorlage: VO/027/2024 
  
16  Re-Zertifizierung  der Gemeinde Havixbeck als Fairtrade-Town 

Vorlage: VO/015/2024 
  
17 Sperrmüllabfuhr für die Gemeinde Havixbeck 

Vorlage: VO/017/2024 
  
18 Einrichtung eines Kreiszentralarchivs; Abschluss einer Öffentlich-rechtlichen Vereinba-

rung 
Vorlage: VO/020/2024 

  
19 Berichtsvorlage; Zeit- und Maßnahmenplan zur Sanierung der Dächer im Schulzent-

rum 
Vorlage: VO/028/2024 

  
20 Dachsanierung Baumberger Grundschule 

Vorlage: VO/021/2024 
  
21 Antrag auf Durchfahrtsverbot der Geschwister-Scholl-Straße im Ein- und Ausfahrtbe-

reich Josef-Heydt-Straße für Nichtanlieger für PKW und LKW 
Vorlage: VO/029/2024 

  
22 Aufhebung des Sperrvermerkes für einen Zuschuss an den Verein Füreinander-

Miteinander e.V. und das weitere Vorgehen 
Vorlage: VO/031/2024 

  
23 Stellungnahme zur überörtlichen Prüfung der Gemeinde Havixbeck 2022/23 

Vorlage: VO/032/2024 
  
24 Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

  
25 Veröffentlichung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 

 
Änderungen oder Erweiterungen werden nicht vorgenommen.  
 
  
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ratssitzung 

 
Einwendungen liegen nicht vor.  
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TOP 3 
Anfragen der Einwohnerinnen und Einwohner gem. § 18 GeschO 

 
Anfragen liegen nicht vor. 
 
  
 
TOP 4 
Bekanntgaben der Verwaltung 

 
Bürgerantrag zum Thema “Leitbild Windenergie”, Standort Walingen 
Es liegt ein Bürgerantrag vor, der nach der Realisierbarkeit und der Finanzierung der Einzelan-
lage in Walingen fragt. Der Antrag liegt dem Protokoll als Anlage 1 bei. 
 
Bürgermeister Möltgen weist darauf hin, dass in der nächsten Umweltausschuss umfassende 
Informationen zum Thema Windenergie erfolgen werden. 
 
Bürgerantrag zum Thema Bauleitplanung bezogen auf Windenergiegebiete  
Es liegt ein Bürgerantrag vor, in dem eine öffentliche Informationsveranstaltung für die Bürger in 
Havixbeck und Billerbeck zum Thema gefordert wird. Der Antrag liegt dem Protokoll als Anlage 
2 bei.  
 
Die Verwaltung beabsichtigt zum jetzigen Zeitpunkt aber noch keine Bürgerinformationsveran-
staltung, da der aktuelle Sachstand erst im kommenden Umweltausschuss vorgetragen würde. 
Eine öffentliche Bürgerversammlung erfolgt erst dann, wenn ein entsprechender Verfahrens-
stand erreicht sei.  
 
Bürgerantrag zum Thema Durchgang Bürgerpark an der 3-fach-Turnhalle 
Es wird beantragt, den Fuß- und Radweg zu entschärfen. Der Antrag liegt dem Protokoll als 
Anlage 3 bei. 
 
Bürgermeister Möltgen berichtet über die gestrige Diskussionsveranstaltung mit rund 60 Bürgern 
aus Hohenholte zum Thema Dorfentwicklung Hohenholte. Frage war insbesondere, ob man 
wachsen möchte und wenn ja wie. Das Ergebnis kann kurz zusammengefasst werden, dass 
man in Hohenholte bauliche Entwicklung in Maßen ermöglichen möchte. Dies soll vornehmlich 
für Bürger aus Hohenholte, die einen direkten Bezug haben, ermöglicht werden. Die Verwaltung 
beabsichtigt erste Sondierungsgespräche mit den Grundstückseigentümern zu führen. 
 
Darüber hinaus wird über die Angelegenheit der drei Märkte berichtet. Man sei in einem guten 
Prozess, sodass vermutlich in der nächsten Sitzungsfolge die Bauleitplanung auf den Weg ge-
bracht werden könne.  
 
Dem Protokoll wird der Antrag von Frau Henneböhl auf Teilnahme an Arbeitskreisen als Anlage 
4 beigefügt.  
 
 
 
TOP 5 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 

 
Schriftliche Anfragen liegen nicht vor.  
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TOP 6 
Abweichungs- und Befreiungsantrag von den Anforderungen der BauO NRW und den 
Festsetzungen des Bebauungsplanes „Flothfeld II“ 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/005/2024 liegt vor. 
 
Herr Dirks zeigt an, befangen zu sein. Herr Overs bittet um Erläuterung der Gründe der Befan-
genheit. Herr Dirks benennt persönliche und geschäftliche Beziehungen als Grund. Bürgermeis-
ter Möltgen erläutert, dass formell keine Befangenheit vorläge, da keine Beziehung direkt zum 
Antragsteller bestünde. Herr Dirks verlässt den Kreis der Ratsmitglieder und nimmt im Zuschau-
erraum Platz.  
 
Es sind jetzt 25 stimmberechtigte Personen anwesend. 
 
Herr Webering bittet wie in den Ausschusssitzungen besprochen, den Sachverhalt zunächst 
dem Gestaltungsbeirat vorzulegen und daher nicht abzustimmen. 
 
Herr Dr. Höfener beantragt eine Abstimmung entsprechend dem Beschlussvorschlag. Man hat 
im Dezember Kriterien für die Nachverdichtung erarbeitet, die die Verwaltung ermächtigen die-
sen Sachverhalt zu beurteilen. Man habe die Vorlage bereits in der letzten Sitzungsfolge von der 
Tagesordnung abgesetzt und stoße den BürgerInnen vor den Kopf. Der Gestaltungsbeirat sollte 
sich mit wesentlichen Bauvorhaben der Gemeinde Havixbeck befassen. Das Thema Nachver-
dichtung sollte ermöglicht werden. Ansonsten würde es sich um eine Ungleichbehandlung zu 
anderen Antragstellungen aus vergangenen Jahren handeln. 
 
Herr Krotoszynski schließt sich den Ausführungen an. Den Bebauungsplan könne man auch im 
Nachhinein anfassen. 
 
Herr Eilers erklärt, dass es nicht um den Einzelfall ginge, sondern um die Gestaltung im Bauge-
biet Flothfeld. Es gehe um eine Zweigeschossigkeit mit Flachdach, diese sei in diesem Gebiet 
nicht vorzufinden. Der Rat müsse Entscheidungen für alle Bürger treffen und nicht nur für einen. 
Die Gestaltung des Objektes steht seiner Ansicht nach nicht in Einigkeit mit den umliegenden 
Gebäuden. 
 
Der Bürgermeister verdeutlicht, dass es nicht nur um Nachverdichtung gehe, sondern insbeson-
dere auch um den sich gerade im Flothfeld vollziehenden Generationenwechsel.  
 
Es wird weiter diskutiert bis Herr Dr. Höfener die Abstimmung wie Verwaltungsvorlage bean-
tragt. 
 
Frau Schäpers weist daraufhin, dass die Sitzung des Gestaltungsbeirats zeitnah erfolgen solle, 
um in der nächsten Sitzung entscheiden zu können. 
 
Bürgermeister Möltgen lässt zunächst über den Änderungsantrag zur Vorlage und somit wie 
Beschlussempfehlung aus dem Ausschuss abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 13, Nein: 12, Enthaltung: 0   
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende geänderte Beschlussfassung: 
 
1. Der Rat der Gemeinde Havixbeck nimmt die Planungen des Bauvorhabens zur Kennt-
nis. 
  
2. Vor einer möglichen Zustimmung des Rates der Gemeinde Havixbeck zum Abwei-
chungs- und Befreiungsantrag der Bauherrenschaft ist der Gestaltungsbeirat zu beteili-
gen. In der anschließenden Beratung ist zu entscheiden, ob dem Antrag stattgegeben 
werden kann oder ein Bauleitplanverfahren einzuleiten ist. 
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Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 13, Nein: 12, Enthaltung: 0, Befangen: 1   
 
 
TOP 7 
Befreiungsantrag von einer Festsetzung des Bebauungsplanes "Stapeler/Altenberger 
Straße" 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/023/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Bauen, Planung und Wohnen vorberaten. 
 
Herr Eilers erläutert, dass dieses Bauvorhaben in Form und Ausprägung anders als das unter 
TOP 6 beschlossene Vorhaben sei, sodass hier eine vorherige Beteiligung des Gestaltungsbei-
rates entfallen könne. 
 
Herr Webering sieht hier einen gleichgelagerten Fall, der auch gleich behandelt werden sollte. 
Er bittet um Abstimmung über den in den Ausschüssen geänderten Beschlusstext. 
 
Bürgermeister Möltgen lässt zunächst über den Änderungsantrag abstimmen. 
mehrheitlich abgelehnt, Ja: 9, Nein: 17, Enthaltung: 0   
 
So dann wird über den Beschlusstext laut Vorlage abgestimmt.  
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
1. Der Gemeinderat nimmt die Planungen des Bauvorhabens, wie unter Anlage 1 zu die-
ser VO/023/2024 beschrieben, zur Kenntnis. 
 
2. Der Rat der Gemeinde Havixbeck stimmt dem gemeindlichen Einvernehmen zu einem 
noch einzureichenden Befreiungsantrag der Bauherrenschaft zu, sofern das Bauvorha-
ben gemäß den Unterlagen in der Anlage 1 zu dieser VO/023/2024 entspricht.  
Nachfolgend obliegt es dem Kreis Coesfeld als genehmigende Behörde, eine Baugeneh-
migung zu erteilen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 17, Nein: 0, Enthaltung: 9   
 
 
TOP 8 
Beschluss über die erneute frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung der 2. Änderung des 
Bebauungsplanes "Pfarrstiege/Dirkesallee" gem. § 13a BauGB 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/019/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Bauen, Planung und Wohnen am 06.03.2024 vorberaten. 
 
Sowohl Herr Webering (Grenzpunkt) und Frau Volpert-Bertling (Kirchenvorstand) erklären sich 
für befangen und nehmen im Zuschauerraum Platz. 
 
Es sind jetzt 24 stimmberechtigte Personen anwesend 
 
Herr Overs erkundigt sich, ob der Kaufvertrag mittlerweile unterschrieben sei. 
 
Der Bürgermeister erläutert, dass das Verfahren über die Flurbereinigungsbehörde der Bezirks-
regierungen laufe.  
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Frau Brodkorb erläutert, dass alle Unterlagen vom Kirchenvorstand vorliegen und lediglich die 
Zustimmung vom Vikariat Münster fehle. Die Bezirksregierung teilte nunmehr mit, dass auch 
diese vorliegen und Verfahren nun von der Bezirksregierung weiter vorangetrieben und umge-
setzt wird. 
 
Herr Krotoszynski fragt an, ob es noch Schwierigkeiten für die Umsetzung des Bebauungspla-
nes gäbe. Der Bürgermeister erläutert, dass alle Bedenken überprüft worden seien. Laut Rück-
sprache mit der örtlichen Feuerwehr sowie der Brandschutzdienststelle des Kreises Coesfeld 
liegen keine Bedenken vor. 
 
Die CDU äußert ihre Bedenken, dass der fehlende eine Zentimeter bei der Feuerwehrzufahrt ein 
Problem sein könnte. Man habe Zweifel an der Rechtmäßigkeit. Da jedoch mit Aufstellungsbe-
schluss alle Anliegen erneut geprüft würden, könne man der Vorlage heute zustimmen.  
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
1. Der Rat der Gemeinde Havixbeck nimmt den Aufstellungsbeschluss zur 2. Änderung 
des Bebauungsplanes „Pfarrstiege/Dirkesallee“ zur Kenntnis (siehe hierzu auch die 
VO/125/2022 und die Niederschrift dazu). 
 
2. Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt, die Planentwürfe gem. der §§ 3 und 4 Abs. 
1 BauGB erneut für die Dauer eines Monats öffentlich auszulegen (siehe hierzu auch die 
Anlagen 1, 2 und ff. zu dieser VO/19/2024).  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 24, Nein: 0, Enthaltung: 0, Befangen: 2   
 
 
TOP 9 
Aufstellung eines Planes zur 1. vereinfachten Änderung der 1. förmlichen Änderung des 
Bebauungsplanes "Masbeck - Teil 1" im vereinfachten Verfahren gem. § 13 BauGB 

 
 
 
 
TOP 9.1 
Aufstellung eines Planes zur 1. vereinfachten Änderung der 1. förmlichen Änderung des 
Bebauungsplanes "Masbeck - Teil 1" im vereinfachten Verfahren gem. § 13 BauGB 

 
Die Ergänzungsvorlage VO/025/2024/1 liegt vor. 
 
Bürgermeister Möltgen erläutert, dass kurzfristig noch eine rechtliche Expertise eingegangen 
sei. Aufgrund dieser habe man die Änderungsvorlage VO/025/2024/1 erstellt, heute hochgela-
den und per Mail allen Ratsmitgliedern bekanntgegeben. Es solle daher nur über diese Vorlage 
unter TOP 9.1 abgestimmt werden.   
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
1. Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt die Aufstellung eines Planes zur 1. verein-
fachten Änderung der 1. förmlichen Änderung des Bebauungsplanes „Masbeck – Teil 1“ 
gem. der Anlagen 1 bis 3 zu dieser VO/025/2024/1. Ziel der Planung ist die Bebauung mit 
Wohngebäuden mit sozial geförderten Wohneinheiten. 
 
2. Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt von der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteili-
gung gem. der §§ 3 und 4 Abs. 1 BauGB abzusehen. 
 
3. Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt, der betroffenen Öffentlichkeit innerhalb 
angemessener Frist gem. § 13 Abs. 2 Satz 2 BauGB die Möglichkeit zur Stellungnahme zu 
geben.  
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Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0  
  
 
TOP 10 
Stellplatzssatzung der Gemeinde Havixbeck 

 
Die Vorlage VO/016/2024/ liegt vor. 
 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhal-
tigkeit und im Ausschuss für Bauen, Planung und Wohnen vorberaten.   
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, den Entwurf einer Stellplatzsatzung für die Gemeinde 
Havixbeck zu erarbeiten und den Ratsgremien zur Entscheidung vorzulegen.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0  
  
 
TOP 11 
Einbringung Rahmenplanung Schulzentrum 

 
Die Vorlage VO/009/2024/ liegt vor. 
Die Vorlage wurde bereits ausführlich im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe sowie im 
Ausschuss für Bauen, Planung und Wohnen vorgestellt. 
 
Der Rat nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
Frau Arning bittet um Einbeziehung der Evangelischen Kirche, die aktuell Investoren sucht. Viel-
leicht könne man hier noch Flächenalternativen finden. Bürgermeister Möltgen bedankt sich für 
den Hinweis und nimmt die Anregung gerne auf.  
 
 
TOP 12 
Umbau Hangwerfeld 

 
Die Vorlage VO/022/2024 liegt vor.  
 
Herr Webering stellt dar, dass für die CDU die Planung eines Umbaus nicht sinnvoll sei, da mo-
mentan nicht sichergestellt sei, dass die Umsetzung der Maßnahme tatsächlich stattfindet, da 
die weiteren Mittel nicht in der Haushaltsplanung aufgenommen wurden. 
 
Bürgermeister Möltgen erläutert die unhaltbare Situation im Hangwerfeld. Die Planung sei erfor-
derlich, um eine sichere Kostenkalkulation auch mit Reduktionsvarianten zu erhalten. Die ent-
sprechenden Mittel könnten über die Haushaltsplanung 2025 oder späterer Jahre aufgenommen 
werden. Wenn aber keine Planungsvarianten vorlägen, könne es auch keine belastbaren Haus-
haltsansätze und Priorisierungen geben und der Zustand bliebe dauerhaft so. 
 
Die Abstimmung erfolgt wie Beschlussempfehlung aus dem Ausschuss für Bauen, Planung und 
Wohnen und somit auf Grundlage der Variante 1.  
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt auf Grundlage der Variante 1 den Umbau des Straßenab-
schnittes voranzutreiben.  
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Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 15, Nein: 11, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 13 
9. Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Entsorgung von Grundstück-
sentwässerungsanlagen im Gebiet der Gemeinde Havixbeck vom 05.05.1994 

 
 
  
 
TOP 13.1 
9. Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Entsorgung von Grundstück-
sentwässerungsanlagen im Gebiet der Gemeinde Havixbeck vom 05.05.1994 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/010/2024/1liegt vor. 
 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhal-
tigkeit am 29.02.2024 vorberaten und in den Rat geschoben. Die CDU bemängelte einen Tipp-
fehler in der Gebührenbedarfsberechnung, der zu einer Erhöhung der Gebühr um 0,01 € führt. 
Vor diesem Hintergrund wurde die Änderungsvorlage mit allen Anpassungen erstellt. 
 
Über die entsprechend angepasste Vorlage wird abgestimmt.  
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat nimmt Kenntnis von der Gebührenbedarfsberechnung für die Abfuhr 
von Klärschlamm und häuslichem Abwasser (Anlage 1) und beschließt nach Beratung die 
Satzung zur 9. Änderung der Gebührensatzung zur Satzung über die Entsorgung von 
Grundstücksentwässerungsanlagen im Gebiet der Gemeinde Havixbeck vom 05.05.1994 
(Anlage 2).  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 14 
Erhöhung der Aufnahmekapazitäten des Elternvereins Übermittagsbetreuung e. V. "Ton-
ni-Kids" 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/014/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe sowie im Haupt- und Fi-
nanzausschuss vorberaten. 
 
In den Fachausschüssen wurde beantragt, den Beschlussvorschlag von 10 auf 5 Jahre zu än-
dern. Die Änderung wurde verwaltungsseitig mit dem Verein abgestimmt. 
 
Herr Möltgen lässt sodann über den geänderten Beschlussvorschlag abstimmen.  
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Der Rat der Gemeinde Havixbeck beschließt den Elternverein Übermittagsbetreuung e. V. 
„Tonni-Kids“ mit einer monatlichen Zuwendung von 500 € über einen Zeitraum von 5 Jah-
ren für die Erhöhung der Aufnahmekapazitäten um 16 Kinder auf insgesamt 60 Kinder 
durch Umzug in neue Räumlichkeiten zu unterstützen.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0   
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TOP 15 
Schaffung eines Angebotes zur Schulsozialarbeit 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/027/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Soziales, Bildung und Teilhabe sowie im Haupt- und Fi-
nanzausschuss vorberaten. 
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat beschließt im Rahmen der finanziellen Mittel der anteiligen Förderpau-
schale zur Schulsozialarbeit ein auf die Anne-Frank-Gesamtschule abgestimmtes Ange-
bot zur Schulsozialarbeit schaffen. 
Für das Schuljahr 2023/24 soll der Caritasverband für den Kreis Coesfeld Träger dieses 
Angebotes sein.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 16 
 Re-Zertifizierung  der Gemeinde Havixbeck als Fairtrade-Town 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/015/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und Nachhal-
tigkeit sowie im Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Digitalisierung, Regionales und Kultur vor-
beraten. 
 
Herr Fohrmann erklärt, dass er die Zertifizierung problematisch sehe. Zertifizierer verdienen 
Geld damit, aber die Leute, die dafür arbeiten, hätten nichts davon. 
 
Der Bürgermeister geht auf die Bedenken von Herrn Fohrmann ein. 
 
Herr Webering bietet an, die im Haushalt vorgesehenen Kosten für die Umsetzung der Fairtra-
de-Projekte in Höhe von 500 € durch die CDU zu übernehmen, damit der Haushalt nicht belastet 
wird. Es handele sich um ein parteiübergreifendes Thema, das im Arbeitskreis vorangetrieben 
wurde.  
 
Frau Schäpers dankt den Mitgliedern im Arbeitskreis. 
 
Frau Henneböhl plädiert an die Bürgerinnen und Bürger, aktiv den Arbeitskreis zu unterstützen. 
 
Sodann lässt der Bürgermeister über den Beschlussvorschlag abstimmen. 
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung:  
 

Die Gemeinde Havixbeck beschließt, den fairen Handel weiterhin zu unterstützen und die 

Re-Zertifizierung als Fairtrade-Town in den Jahren 2024 und 2026 anzustreben. 

  

Die Verwaltung wird beauftragt, die für die Re-Zertifizierung erforderlichen Anträge zu 

stellen und zusammen mit der Fairtrade-Steuerungsgruppe auf die Erfüllung der dafür 

notwendigen Kriterien hinzuwirken. 

 

Darüber hinaus wird die Verwaltung gebeten, ein Konzept zu erarbeiten, mit dem die Ver-

wendung fair gehandelter Produkte bei Vergabeverfahren und bei der Nutzung kommuna-
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ler Gebäude durch Dritte gesteigert werden kann und den Ratsgremien zur Beratung vor-

zulegen.  

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 25, Nein: 0, Enthaltung: 1   
 
 
TOP 17 
Sperrmüllabfuhr für die Gemeinde Havixbeck 

 
Die Vorlage VO/017/2024/ liegt vor. 
 
Der Gemeinderat nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
TOP 18 
Einrichtung eines Kreiszentralarchivs; Abschluss einer Öffentlich-rechtlichen Vereinba-
rung 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/020/2024 liegt vor.   
Die Verwaltungsvorlage wurde im Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Digitalisierung, Regiona-
les und Kultur am 07.03.2024 vorberaten. 
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
 

1. Der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zur Übernahme und Betreuung des Ar-
chivgutes der Städte und Gemeinden Ascheberg, Billerbeck, Havixbeck, Lüdin-
ghausen, Nordkirchen, Nottuln, Olfen, Rosendahl und Senden durch den Kreis Co-
esfeld und die Bildung eines interkommunalen Kreiszentralarchivs wird zuge-
stimmt. 

2. Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit den anderen Vereinbarungspart-
nern die Genehmigung der Vereinbarung bei der Bezirksregierung einzuholen. 

3. Der Abschluss der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung erfolgt unter dem Vorbe-
halt, dass die beteiligten Vereinbarungsparteien den vorgenannten Beschluss fas-
sen. 

4. Unwesentliche bzw. redaktionelle Änderungen/Anpassungen der Vereinbarung, die 
sich im Beschluss- oder Genehmigungsverfahren ergeben, bedürfen keiner erneu-
ten Beratung und Beschlussfassung.  

5. Kreisangehörige Städte und Gemeinden, die erst zu einem späteren Zeitpunkt ei-

nen Bedarf nach einer gemeinsamen Aufgabenwahrnehmung erklären, können je-

derzeit auf einfachen Antrag sowie unter Einhaltung der formalen Erfordernisse 

(Beschlussfassung durch den Rat) dieser öffentlich-rechtlichen Vereinbarung bei-

treten.  

 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 19 
Berichtsvorlage; Zeit- und Maßnahmenplan zur Sanierung der Dächer im Schulzentrum 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/028/2024 liegt vor.  
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
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TOP 20 
Dachsanierung Baumberger Grundschule 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/021/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Ausschuss für Bauen, Planung und Wohnen sowie im Haupt- und Finanz-
ausschuss vorberaten. 
 
Herr Webering bittet um Abstimmung gemäß Haupt- und Finanzausschuss.  
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Der Rat beschließt die Durchführung der für 2024 genehmigten Dachsanierungen an der 
Grundschule in Teilfläche A, B und D als Flachdächer. Die Option, Teilflächen als geneig-
te Dächer auszuführen, wird verworfen. Die Flachdächer werden auf Bitumen Basis unter-
laufsicher, ohne Dachbegrünung jedoch PV-Ready ausgeführt. Der Zeitplan für die Durch-
führung der Sanierungen in 2024 ist festgelegt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen, Ja: 26, Nein: 0, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 21 
Antrag auf Durchfahrtsverbot der Geschwister-Scholl-Straße im Ein- und Ausfahrtbereich 
Josef-Heydt-Straße für Nichtanlieger für PKW und LKW 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/029/2024 liegt vor. 
 
Der Punkt wurde in den jeweiligen Fachausschüssen jeweils von der Tagesordnung abgesetzt.  
 
Der Bürgermeister teilt mit, dass Gespräche mit der Antragstellerin verwaltungsseitig erfolgt sei-
en und man sich in Abstimmungsgesprächen mit dem Kreis Coesfeld befinde. Die Verwaltung 
habe Verkehrszählungen vor und nach Errichtung der Fahrradstraße an der Schulstraße vorge-
nommen. Diese möchte man durch neue Zählungen aktualisieren, da sie kein substanzielles 
Mehraufkommen gezeigt hätten. Das wolle man aber noch einmal überprüfen, da sich das Fahr-
verhalten möglicherweise geändert hätte. 
 
Aus diesem Grund erfolgt ein Antrag auf Verschiebung des TOPs in eine er kommenden Sit-
zungsfolgen. Diesem wird ohne Gegenrede zugestimmt. 
 
 
TOP 22 
Aufhebung des Sperrvermerkes für einen Zuschuss an den Verein Füreinander-
Miteinander e.V. und das weitere Vorgehen 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/031/2024 liegt vor. 
Die Vorlage wurde im Haupt- und Finanzausschuss vorberaten. 
 
Bürgermeister Möltgen weist auf seine formale Befangenheit aufgrund seiner Schirmherrschaft 
im Verein “Netzwerke Füreinander-Miteinander e.V.” hin und nimmt im Zuschauerraum Platz.  
Den Ausschussvorsitz für TOP 22 übernimmt die stellvertretende Bürgermeisterin Frau Weit-
kamp.  
 
Es sind jetzt 25 stimmberechtigte Personen anwesend 
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Herr Webering verliest den Antrag der CDU auf Erweiterung des Beschlussvorschlages. Der 
Antrag wird dem Protokoll als Anlage 5 beigefügt.  
 
Erweiterter Beschlussvorschlag zu Ziffer 1 der VO/031/2024: 
„Der Rat beschließt dem Verein „Netzwerk Füreinander Miteinander e.V.“ 12.000,- € aus dem 
Haushalt 2024 als Zuschuss zur Verfügung zu stellen um damit die Fortführung des Vereins zu 
unterstützen. Die Verwendung des Zuschusses kann bis 31.12.2025 erfolgen, ein Verwen-
dungsnachweis ist der Verwaltung danach zur Verfügung zu stellen. Darüber hinaus beschließt 
der Rat der Gemeinde Havixbeck jeweils 12.000,- € als Vereinszuschuss in den Haushalt 2025 
und 2026 einzustellen.” 
 
Herr Messing macht auf die Presse aufmerksam, die täglich auf die Aktivitäten des Vereins hin-
weise und erklärt, dass er den Verein durch die Aufgabe des Gewerbes nicht gefährdet sehe.  
 
Herr Dr. Höfener bedankt sich für die Arbeit des Vereins. Er stimmt Herrn Messing zu und weist 
auf den Punkt 2 des Beschlussvorschlages hin. Eine Betrachtung im Zusammenhang mit dem 
Ehrenamt in Havixbeck sei generell sinnvoll. Der Verein kann die Mittel bis 2025 verwenden und 
sich somit neu aufstellen. 
 
Frau Schäpers weist darauf hin, dass die Begründung der CDU auf viele Vereine passe. Es ge-
be eine Vielzahl an privaten Angeboten für Senioren und Seniorinnen in Havixbeck. Es muss 
eine Gleichberechtigung für alle Vereine geben. Bei dem Zuschuss handele es sich um eine 
freiwillige Leistung, die man bei der aktuellen Haushaltslage nicht für 3 Jahre zusagen könne.  
 
Herr Krotoszynski stimmt Frau Schäpers zu und verdeutlicht, dass die Haushaltslage keine lang-
fristigen Entscheidungen zulasse. Man müsse mit jedem Haushalt neu beschließen und ent-
scheiden können. 
 
Frau Henneböhl weist darauf hin, dass die Zuschusszeit um mindestens zwei weitere Jahre ver-
längert werden müsste, damit der Verein eine Chance habe, geeignetes Personal zu finden. Sie 
beantragt die geheime Abstimmung. 
 
Frau Weitkamp lässt über den Antrag auf geheime Abstimmung abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: 12 Ja 
Da ein Fünftel der Stimmen ausreicht, gilt der Antrag als angenommen.  
 
Dementsprechend lässt Frau Weitkamp zunächst über den Änderungsantrag der CDU geheim 
abstimmen. 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt, Ja: 10, Nein: 15, Enthaltung: 0    
 
Daraufhin lässt Frau Weitkamp über den Beschlussvorschlag laut Verwaltungsvorlage geheim 
abstimmen.  
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 

1. Der Rat beschließt dem Verein „Netzwerk Füreinander Miteinander e.V.“ 12.000,- € 

aus dem Haushalt 2024 als Zuschuss zur Verfügung zu stellen um damit die Fort-

führung des Vereins zu unterstützen. Die Verwendung des Zuschusses kann bis 

31.12.2025 erfolgen, ein Verwendungsnachweis ist der Verwaltung danach zur Ver-

fügung zu stellen. 

2. Der Rat nimmt zur Kenntnis, dass die Verwaltung derzeit Gespräche mit professio-

nellen Akteuren der Ehrenamtskoordination führt, die das Ziel verfolgen, ein Kon-

zept oder eine Umgebung zu schaffen, die freiwilliges Engagement fördert und 

wertschätzt.  

 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 14, Nein: 2, Enthaltung: 9, Befangen: 1   
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TOP 23 
Stellungnahme zur überörtlichen Prüfung der Gemeinde Havixbeck 2022/23 

 
Die Verwaltungsvorlage VO/032/2024 liegt vor.  
Die Vorlage wurde im Rechnungsprüfungsausschuss vorberaten. 
 
Herr Webering bemängelt, dass aus Sicht der CDU die Angabe von Fristen für die Bearbeitung 
fehlen und führt aus, dass eine Zustimmung daher nicht erfolgen könne. 
 
Herr Höfener berichtet als Ausschussvorsitzender über die Diskussionen aus dem Rechnungs-
prüfungsausschuss. 
 
Herr Messing regt an, dass eine Personalbemessung durch einen externen Dienstleister erfol-
gen solle. 
 
Bürgermeister Möltgen lässt über die Vorlage abstimmen. 
 
 
Der Gemeinderat beschließt folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat nimmt die von der Verwaltung in der Begründung sowie der Anlage 1 
gemachten Ausführungen zu den Feststellungen und Empfehlungen der Gemeindeprü-
fungsanstalt NRW zur Kenntnis und beschließt diese als Stellungnahme gem. § 105 Abs. 
7 GO NRW.  
 
 
Abstimmungsergebnis: mehrheitlich beschlossen, Ja: 17, Nein: 9, Enthaltung: 0   
 
 
TOP 24 
Anfragen der Ratsmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 

 
Herr Spüntrup fragt, ob gewährleistet sei, dass das Ratsprotokoll mit den Bürgeranregungen 
Windkraft bis zur nächsten Fraktionssitzung vorliege. 
Bürgermeister Möltgen sichert dies zu. Er verliest eine der Bürgeranregungen und verweist auf 
die nächste Sitzung des Ausschusses für Umwelt- und Klimaschutz, Mobilität, Energie und 
Nachhaltigkeit. 
 
Herr Messing weist darauf hin, dass das Protokoll der letzten Ratssitzung im Widerspruch zum 
Protokoll des Ausschusses für Bauen, Planung und Wohnen stünde. 
Herr Wientges erläutert den Sachstand und verweist auf die im Ausschuss zur Verfügung ge-
stellten Unterlagen.  
 
Frau Arning erkundigt sich nach einem Sachstand zur Leezenbox. 
Herr Wientges erläutert, dass man bzgl. bestehender Sicherheitsmängel in Gesprächen mit den 
Firmen und dem beauftragten Ingenieurbüro stünde. Es wären bereits erste Maßnahmen zur 
Behebung veranlasst worden. 
Des Weiteren berichtet Frau Brodkorb, dass es rund 60 Anfragen gegeben habe, die alle eine 
Zugangsberechtigung erhalten habe. Weitere Anfragen werden aktuell auf eine Warteliste ge-
nommen. Die Verwaltung beobachte zunächst die Auslastung und wird dann entsprechend han-
deln und ggf. weitere Zugangsberechtigungen erteilen. 
 
Frau Henneböhl erkundigt sich nach Ihrem Antrag auf Teilnahme an Arbeitskreisen und anderen 
Beiräten. Dieser ist dem Protokoll beigefügt. Siehe hierzu TOP 4 des Protokolls. 
 
Herr Dirks bittet um Mitteilung der Rechtsgrundlage der Benennung von Gründen für die Befan-
genheit. Bürgermeister Möltgen verweist u.a. auf § 31 Absatz 4 Gemeindeordnung NRW und 
der Definition von Befangenheit. 
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Herr Webering bittet um die Aktualisierung des Ortsrechts im Internet; hier insbesondere um die 
Aktualisierung der Geschäftsordnung und Zuständigkeitsordnung des Rates. 
 
Herr Thewes berichtet aus dem Ortsausschuss Hohenholte und fragt nach weiteren Planungen 
zur Errichtung eines Hotspots für Hohenholte. 
Bürgermeister Möltgen berichtet über die Umsetzung auf dem Willi-Richter-Platz. Weitere Pla-
nungen seien infolge der ersten Erfahrungen in dem Bereich noch mit der IT zu klären. 
 
  
 
TOP 25 
Veröffentlichung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
Es werden keine Beschlüsse aus der nichtöffentlichen Sitzung veröffentlicht. 
 
Bürgermeister Möltgen schließt die öffentliche Sitzung und verabschiedet das Publikum und die 
Presse.  
 
 
 
 
Unterschriften:  
 
 
 
gez.: Jörn Möltgen                                                               Stefanie Holz 
Bürgermeister       Schriftführerin 
 
 
 
Für die Richtigkeit 
 
 
 
 
Eva Jezewski 
Gemeindeangestellte   
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